

## Cold case en Picardie Normandie médiévale

Les élèves de 5A poursuivent leur enquête sur le moyen âge en Normandie.

### Jour 1

Les enquêteurs prennent la direction de Château Gaillard le « verrou » de la Normandie au moyen âge.



Dans ce magnifique château qui surplombe les méandres de la Seine nous avons tout compris de la rivalité qui opposait Richard cœur de lion à Philippe Auguste.



Mais Château Gaillard se mérite! Il a fallu le rejoindre à pied, une première aventure pour certains enquêteurs !



On a même pu monter à l'assaut du donjon.

Nous avons été surpris d'apprendre que le château n'avait été construit qu'en 2 ans ! Pour réussir cette prouesse, Richard cœur de lion avait employé jusqu'à 6000 ouvriers et le chantier fonctionnait de jour comme de nuit ...

Nous avons passé L'après-midi dans le village de Petit Andelys. Ce dernier a été construit quand la construction du château a commencé. Il servait à accueillir les bâtisseurs et leurs familles. Nous avons d'abord profité du soleil en bord de Seine pour écrire et ainsi poursuivre notre projet. Nous avons ensuite découvert une magnifique maison à pan de bois avant de visiter La Chapelle saint sauveur dans le village.





Quelques remarques des élèves :

Jean : le château est beau et a une histoire incroyable de sa construction à aujourd'hui. Dommage d'avoir eu de la pluie sur la fin de la visite.

Mr Lavallée explique toujours aussi bien l'histoire des églises comme les maisons où les îles...

Salma : la visite du château nous a permis d'apprendre beaucoup plus sur le conflit entre Richard Cœur de Lion et Philippe Auguste. Voir un château pareil était époustouflant et très beau nous avons passé un très bon matin et l'ambiance de classe était très bien à mon goût.

Lina : la visite du château était très intéressante, ça nous a permis de nous cultiver et de nous donner des idées pour la nouvelle. La personne qui nous guidait nous a parlé de Richard Cœur de Lion, de son petit frère Jean sans Terre et de Philippe Auguste. Elle nous a raconté leur histoire avec Château Gaillard. J'ai beaucoup apprécié cette visite et tout le monde a pris du plaisir je pense.